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DEPOIS DAS ATAS, CONTRATO POR INEXIGIBILIDADE
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Comprometida com a gestão eficiente dos recur-
sos naturais, o incentivo à construção de um meio
social mais justo e igualitário, o fortalecimento de
uma cultura de desenvolvimento sustentável e a ren-
tabilidade do negócio, a Cenibra desenvolve conti-
nuamente ações relevantes em prol do meio ambi-
ente e das comunidades locais, conforme o Relató-
rio de Sustentabilidade 2022.

HNSD TERÁ MAIS R$ 3,5 MILHÕES

O Ministério da Saúde passa a aplicar mais R$
3,5 milhões no Hospital Nossa Senhora das Dores
(HNSD). O dinheiro é proveniente da elevação do
Teto Financeiro Federal de Média e Alta Complexi-
dade (Teto MAC) e do Plano de Ação da Rede de
Atenção às Urgências, que vai beneficiar diretamente
o hospital itabirano, responsável por esses serviços
na microrregião.

ofolhapopular.com.br

CRÊ-SER ABRE VAGAS EM MONLEVADE

A Fundação Municipal Crê-Ser abre inscrições para
preenchimento de quatro vagas e para cadastro de re-
serva do programa Trabalho Educativo “Agente Crê-
Ser”.  Os interessados podem se inscrever de 8 a 11 de
agosto, na sede da autarquia, que fica na rua Palmas,
214, bairro Baú. O horário é das 7h30 às 10h e das
13h30 às 16h. Podem se inscrever adolescentes com
idades de 15 anos e seis meses a 16 anos e seis meses.
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As pessoas que usam o transporte público coleti-
vo em Itabira poderão sofrer as consequências de a
Câmara Municipal ter rejeitado a proposta de emen-
da do vereador Sebastião Ferreira Leite “Tãozinho”
(Patriota) de dividir o valor do subsídio repassado
pela Prefeitura para a Transportes Cisne.

R$ 34,9 MILHÕES NÃO SEGURAM PREÇO
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“Cemitério vertical
R$ 735 mil mais caro”

“Governo itabirano contrata empresa de Recife sem licitação e

com indícios de fraude e superfaturamento”, denuncia vereador

A denúncia foi feita
pelo vereador Neidson
Dias Freitas durante na
terça-feira (25).

O contrato se refere a
aquisição de produtos e
equipamentos para verti-
calização do cemitério
municipal com a justifi-
cativa de que a empresa
pernambucana é a única
no mercado que consegue
fazer esse serviço, dispen-
sando assim a licitação.
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Conforme denúncia, Itabira teria pago R$ 3 mil a mais por cada urna
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ABSURDO

Dom Marco
Aurélio fará

abertura oficial
da tradicional

Festa de Agosto
de Passabém

Municípios
impactados
pela Anglo
American

reclamam da
falta de diálogo

Comunidade
evangélica

se sente
desprezada

pelo governo
Marco Antônio

Com cartazes
‘Municipalização,

tô fora’
professores
ensaiam um

não à proposta

Wilson Sideral
e Lô Borges são

destaques no
Festival

de Inverno de
Santa Maria

Bem preparados,
alunos dão

show no
Festival de
Inverno de
Passabém
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EM BARÃO ESTÁ CHEGANDO DE 4 A 6 / 8 LAZER E CULTURAAZEDOU

ILUSTRAÇÃO
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JOÃO MONLEVADE

Zum!

DIVULGAÇÃO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

DEFATONLINE

A Prefeitura de João Monlevade, por meio da
Secretaria Municipal de Educação, recebe de 9 a 11
de agosto as inscrições para vagas remanescentes
do Transporte Social Universitário de estudantes
para a cidade de Itabira e região do Vale do Aço
(Timóteo, Coronel Fabriciano e Ipatinga).

São disponibilizadas 22 vagas, sendo nove
destinadas à cidade de Itabira e as outras 13 para
a região do Vale do Aço.

A adesão dos interessados deve ser feita exclu-
sivamente de forma presencial na Secretaria Mu-
nicipal de Educação, situada à avenida Getúlio
Vargas, 4.798, ao lado da Praça Sete de Setembro,
em Carneirinhos, das 7h30 às 10h30 e das 13h30
às 16h. A documentação necessária para a conces-
são do benefício pode ser consultada no edital dis-
ponível no site da Prefeitura, na aba Processo Se-
letivo/Concurso. Outras informações podem ser
obtidas pelo telefone 3852-4313.

Pessoas amigas estão propensas a colaborar com
seus projetos e aprimorar suas ideias originais. Em-
bora tenha espírito criador, nem sempre é um reali-
zador. Receberá informações úteis e promissoras.

Todas as suas possibilidades de êxito estarão con-
jugadas. Basta que dê mais atenção às pessoas real-
mente amigas para desenvolver com sucesso qual-
quer transação comercial. Evite excesso de veloci-
dade ao dirigir. Mantenha-se calmo e tranquilo.

Muita harmonia familiar, conjugal e na vida sentimen-
tal e amorosa está prevista neste período. Muito favo-
rável também aos negócios, as especulações e às no-
vas empresas. Contatos pessoais bem sucedidos.

O excesso de desconfiança, tanto quanto o excesso
de confiança, podem ser prejudiciais. Saiba que, no
íntimo, todos querem ser bons em alguma coisa.
Algum parente vai ajudar você de alguma maneira.

Quanto mais procurar trabalhar com otimismo,
melhores serão suas chances neste período. Exce-
lente para novas associações e negócios comerci-
ais. Ideal para amar. Receberá boas notícias. Saiba,
pois, que está vivendo uma fase bastante positiva.

Tome cuidado com pequenos acidentes relacionados
com a água e produtos químicos, de um modo geral.
Cuide da saúde e evite atos que possam afetá-lo
moralmente. Sucesso em investigações e pesquisas.

Fase em que fará muitas relações, mas encontrará
poucas pessoas que o compreenderão. Entretanto,
terá sucesso em novas empresas, nas especulações
e nos negócios de vulto. Lucros inesperados. Terá
ideias brilhantes. Propício para o amor e a saúde.

Deverá tomar cuidado com estranhos, novas ami-
zades, vizinhos e pessoas que são de sua inteira con-
fiança. Só viaje se for de muita necessidade. Cuide
da sua saúde e evite excessos. Você está vivendo
um momento bastante favorecido.

O excesso de confiança em si e de otimismo, prin-
cipalmente ao lidar com seu dinheiro, poderá acar-
retar-lhe problemas. Faça tudo dentro de suas con-
dições. Êxito social e na vida amorosa. Faça tudo
para evitar atritos, discussões e cena de ciúme.

Não permita que o esgotamento físico ou emoções
fortes tirem suas energias. O melhor que poderá
fazer agora será buscar a companhia de pessoas
amigas que saberão apreciá-lo. Está sob uma forte
influência de sua família e isto poderá beneficiá-lo.

A partir de hoje tudo tende a melhorar sensivelmente
para você. A personalidade irá elevar-se bastante, suas
condições sociais se exaltarão e a saúde também. Faça
o que puder para aumentar suas amizades.

Sua união com pessoas da família pode favorecer e
melhorar suas possibilidades para alcançar seus
desejos. Grandes chances de destacar-se na vida
pública, nos esportes, na loteria e nos sorteios.

Transporte Social
Universitário

disponibiliza 22 vagas
remanescentes

Vereadores divulgam
importância da Carteira
de Pessoa com Autismo

Autores do anteprojeto que deu origem à lei
municipal que institui a Política Municipal de
Proteção dos Direitos da Pessoa com Transtorno
do Espectro Autista (TEA) em Barão de Cocais,
os vereadores Paulo Henrique Ferreira “Paulinho
da ONG” (Rede) e Fabrício Augusto Correia “Pre-
to” (PL), decidiram usar suas redes sociais para
impulsionar a divulgação da criação da Carteira
de Identificação da Pessoa com Transtorno do
Espectro Autista (Ciptea) no município.

Matéria completa no “ofolhapopular.com.br”

BARÃO DE COCAIS

Paulinho
da ONG
com as

carteiras

Acordando
Quem achou que uma ajuda financeira mili-

onária para a Transportes Cisne era o primeiro
passo para a implantação da tarifa zero no Mu-
nicípio, já pode ir baixando as expectativas. Ôni-
bus de graça não parece estar nos planos do go-
verno Março Antônio. Pelo contrário, não teria
deixado uma brecha tão escancarada para rea-
juste da passagem na véspera de novo ano. De
acordo com o contrato, o reajuste pode ser con-
siderado todo 29 de dezembro.

A culpa é da imprensa
Mas pasmem os leitores. Todo passo errado

e confusão do governo itabirano agora é culpa
da imprensa local. O prefeito, de portas fecha-
das quando se fala de diálogo, agora deu pra fa-
lar que a imprensa está desacreditada. Tomara
que estivesse certo, mesmo o governo Marco 40
aplicando recursos pomposos do cidadão ape-
nas nos órgãos de ‘imprensa’ que o bajulam, es-
ses, sim, têm credibilidade.

Sem moral
Por falar em falta de credibilidade, quem não

tem moral nenhuma com o governo é a popula-
ção de “crentes”. Mesmo batalhando pela elei-
ção do prefeito em apoio ao vice-prefeito, que é
pastor de uma grande igreja da cidade, eles não
conseguem espaço nem mesmo nas festas da ci-
dade. Em algumas ocasiões, o máximo é um es-
paço bem insignificante em uma ou outra pro-
gramação, sem direito a palpite, e ainda tendo
que se dar por muito satisfeito. Foi assim no
Festival de Inverno e pode piorar na Expoita. A
parceria morreu no final da campanha eleitoral,
quando foram úteis.

Suspeita de fraude
Mais uma denúncia grave para o Ministério

Público (MP) e Tribunal de Contas do Estado
(TCE) apurarem. Desta vez, o foco é o contrato
feito pelo governo Marco Antônio com a empre-
sa Evolution Tecnologia Funerária, de Recife
(PE), sem licitação, por meio de inexigibilida-
de, com suspeita de fraude e superfaturamento,
conforme denúncia do vereador Neidson Dias
Freitas (MBD) na sessão de terça-feira (25).

Vamos rezar
Em meio a tantas turbulências e descalabros

de gestores públicos, que não perdem a mania,
temos no mês de agosto festa religiosa de alto
nível em Passabém, aliada a festa social, com
queima de fogueira e shows para todos os gos-
tos. É de 9 a 20 de agosto.

“Não tem nada demais usar os equipamentos do Município
em benefício da família”. Foi o que o administrador de Ipoema,
Rogério Coelho, deixou claro ao prestar esclarecimentos na Câ-
mara Municipal, dia 24, sobre a denúncia de uso dos equipa-
mentos da Prefeitura para favorecer parentes do prefeito. De
acordo com a denúncia feita pelo vereador, maquinários públi-
cos estavam trabalhando dentro da fazenda do sobrinho do pre-
feito. “Tudo que a gente fez ou fizer vai passar por alguém com
grau de parentesco e nós não vamos deixar de fazer por causa
disso”, afirmou o administrador distrital.

Para o vereador Luciano Sobrinho, há controvérsia na fala
do administrador de Ipoema. Ele contou que ele mesmo já pe-
diu para a Prefeitura passar com a máquina em estradas de aces-
so no distrito e teve o pedido negado sob o argumento de que se
tratava de área particular, caracterizada pela presença de uma
porteira. O que ele não entendeu é porque então no caso das
propriedades dos parentes do prefeito, a regra não se aplica.

Administrador de Ipoema,
Rogério Coelho
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SUPERFATURAMENTO SUPERIOR A R$ 735 MIL

O prefeito de Itabira,
Marco Antônio Lage
(PSB), deverá responder
judicialmente por con-
tratar a empresa Evolu-
tion Tecnologia Funerá-
ria, de Recife (PE), sem
licitação, por meio de
inexigibilidade.

O contrato se refere a
aquisição de produtos e
equipamentos para verti-
calização do cemitério
municipal pelo sistema
ecológico, com a justifi-
cativa de que a empresa
pernambucana é a única
no mercado que conse-
gue fazer esse serviço,
dispensando assim a lici-
tação. A denúncia foi fei-
ta pelo vereador Neidson
Dias Freitas (MDB) du-
rante sessão ordinária da
Câmara Municipal na ter-
ça-feira (25).

A denúncia envolve
ainda manobras para le-
galizar o processo de
contratação e superfatu-
ramento na aquisição de
produtos adicionais e
desnecessários para o
serviço. A empresa teria
usado uma declaração

Neidson Freitas denuncia fraude
em contrato do cemitério vertical

do processo de solicita-
ção do patenteamento do
serviço. O documento
não substitui a carta pa-
tente, conforme denun-
ciou Neidson Freitas.

De acordo com o ve-
reador, além de pagar
mais caro pelos produtos
adquiridos, a dispensa da
licitação facultou o for-
necimento de mais de R$
600 mil em produtos adi-
cionais pela empresa à
Prefeitura de Itabira.
Neidson Freitas estima
que houve um superfatu-
ramento total de mais de
R$ 700 mil. Para emba-
sar a denúncia, o emede-
bista faz comparações
com o contrato assinado
entre a mesma empresa
com a Prefeitura de Artur
Nogueira, interior de São
Paulo, onde prestou os
mesmos serviços com o
preço muito menor do que
foi contratado em Itabira.

Em Artur Nogueira, a
empresa forneceu, medi-
ante contrato licitado, 40
ossuários com capacida-
de para até 10 restos
mortais, totalizando 400

unidades. Já para Itabira
foi indicada a compra de
598 ossuários para até
dois restos mortais. Mes-
mo com capacidade mui-
to menor, Itabira teve que
pagar R$ 221 a mais por
cada unidade.

A Prefeitura de Artur
Nogueira contratou 112
gavetas e comprou 112
placas de identificação.
Para Itabira foram 818

placas para 220 gavetas.
“Em qualquer pro-

cesso licitatório, a con-
corrência vai fazer o pre-
ço menor. Como em Ita-
bira o processo foi por
inexigibilidade, não teve
ali nenhum procedimen-
to que pudesse balizar.
Do jeito que a empresa
chegou, apresentou e a
Prefeitura contratou”,
completou o vereador.

Enquanto Itabira gas-
tou R$ 1,992 milhões para
implantação de 220 urnas,
a Prefeitura de Artur No-
gueira gastou R$ 640 mil
reais para 112 urnas.

Itabira pagou, segun-
do calculou o vereador,

R$ 3 mil a mais por cada
urna. Além de pagar
mais caro, o contrato de
Itabira incluiu alguns
acessórios dispensáveis,
oferecidos pela empresa.
Para Neidson Freitas, a
diferença foi ainda mai-
or e soma um superfatu-
ramento de R$ 735 mil.

Diante das diferenças
discrepantes, o vereador
acusa o prefeito de frau-
de e todo o levantamen-
to deverá ser analisado
pela Câmara e encami-
nhado ao Ministério Pú-
blico (MP) e Tribunal de
Contas do Estado (TCE).

Mais informações:
 “ofolhapopular.com.br”

Itabira teria pago R$ 3 mil a mais por cada urna. Além de pagar mais
caro, o contrato incluiu alguns acessórios desnecessários, aponta denúncia

O município de Pas-
sabém já se mobiliza para
receber a tradicional Fes-
ta de Agosto, quando se
celebra os santos promo-
tores da paz e da família
na cidade: São Sebastião,
Divino Espírito Santo e
Nossa Senhora do Rosá-
rio. Um dos maiores
eventos religiosos da re-
gião, neste ano contará
com a presença especial
do bispo diocesano, dom
Marco Aurélio Gubiotti.

A programação se
desenvolve entre os dias
9 e 20 de agosto, com
novena, missas, bênção,
procissão, apresentação
de marujada e a tradici-
onal fogueira, além de
atrações artísticas nos
últimos três dias. A par-
te artística marca o en-
cerramento, entre os dias
18 e 20, com vários sho-

UM BOM MOMENTO PARA ORAR

Dom Marco Aurélio fará abertura oficial da
tradicional Festa de Agosto de Passabém

Para Neidson Freitas, a diferença foi ainda maior
e soma um superfaturamento de R$ 735 mil

ws no campo de futebol.
As celebrações religi-

osas terão início no dia 9
de agosto, com novenas e
missas, sempre às 19h, na
Igreja Matriz. Na quinta-
feira (17), após a missa,
tem o levantamento da
bandeira de São Sebasti-
ão e marujada de Nossa
Senhora do Rosário.

Na sexta-feira (18),

o bispo dom Marco Au-
rélio celebra a festa de
São Sebastião; após a
missa, procissão com a
imagem de São Sebas-
tião e levantamento da
bandeira do santo feste-
jado e marujada.

No sábado (19), a pro-
gramação começa às 17h
com a festa do Divino
Espírito Santo. Haverá
procissão com participa-
ção dos festeiros do ano,
missa na Igreja Matriz,
hasteamento da bandeira
do Divino Espírito Santo,
com queima de fogos,
marujada e a banda Euter-
pe Lagoana, seguida pelo
levantamento da bandei-
ra de Nossa Senhora do
Rosário e acendimento e
bênção da fogueira.

No domingo (20) é
dia de celebrar Nossa
Senhora do Rosário. As

festividades começam às
15h, com a alvorada e re-
piques do sino, queima de
fogos e procissão com a
imagem da santa. As fes-
tividades religiosas encer-
ram o dia com marujada.

O fim de semana da
festa contará com anima-
dos shows. Na noite de
sexta-feira (18), a Prefei-
tura traz para o público
três atrações: Cristiano
Garcia; a dupla Lorenzo
& Daniel e DJ`Krost que
se apresentam consecuti-
vamente a partir das 22h.

No sábado (19), se
apresentam Don &Juan;
DJ`krost; Israel Novaes;
Lucas Sales & Marconi.

O evento ainda conta
com barraquinhas de ex-
posição e venda de pro-
dutos típicos na praça da
Matriz e completa estru-
tura no campo de futebol.

Dom Marco Aurélio
estará na cidade dia 18

Além dos festejos religiosos, haverá a tradicio-
nal festa social e queima da fogueira no campo

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULARDIVULGAÇÃO
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MENERODUTO

Cerca de cinco anos
depois de concluída, a
instalação da rede de
mineroduto da Anglo
American registra trans-
tornos e prejuízos em al-
guns municípios. A prin-
cipal reclamação é a di-
ficuldade de diálogo
com a mineradora. Esse
é o caso de Passabém,
por exemplo.

O vice-prefeito e se-
cretário de Transportes,
Kleber Batista Meireles
“Bebinho”, reclama que
o mineroduto dificulta e
inibe a realização de me-
lhorias em estradas de
acesso a comunidades
rurais. O problema, in-
clusive, já teria sido apre-
sentado à Anglo Ameri-
can, que ficou de dar uma
solução, mas nada fez.

O fato estaria cerce-
ando o direito legal dos
moradores de ir e vir.
Enquanto a empresa não
dá uma solução, a Prefei-
tura está realizando obras
de recuperação ou abrin-
do caminhos alternativos.

Municípios impactados pela Anglo
reclamam da falta de diálogo

Em Passabém e em outras cidades, mineroduto dificulta e inibe a realização de

melhorias em estradas de acesso às comunidades rurais

trução de vias de mine-
rodutos. Com o último
período chuvoso, as es-
tradas sofreram com
grandes erosões que blo-
quearam a passagem de
acesso. Ele disse que a
Prefeitura comunicou o
problema à mineradora e
como não teve retorno,
iniciou uma obra por
conta própria.

Apesar de ter proibi-
do a intervenção do Mu-
nicípio ou qualquer outra
instituição no local, o
vice-prefeito disse que a
Anglo American não está
dando a devida manuten-
ção ao mineroduto que
passa pela cidade e ainda
ignora os contatos da ad-
ministração municipal.

“Uma herança que a
Anglo American deixou
pra gente e não dá solu-
ção. Sem contar que em
alguns locais aqui, prin-
cipalmente nesse local
do Quebra, passa tubula-
ção e ela não deixa a
gente fazer manutenção
da estrada. Você não
pode escavar. Então,
hoje, pra fazer o aterro,
a gente está tendo uma
dor de cabeça imensa,
porque ela [Anglo] não
gosta que a gente mexe
nessa linha de tubo com
medo de dar problema”.

A obra realizada pela
Prefeitura de Passabém
no local, com recursos
próprios, inclui aterro
no pé do morro e eleva-
ção da via, visando a re-
tirada de parte da incli-
nação deixada pela ins-
talação do mineroduto.
Para conter a erosão,
terá que ser feito o cal-
çamento da via.

Erosão e falta de diá-
logo com a empresa são
a mesma reclamação do
governo de Santa Maria
de Itabira.

“Um fato que aconte-
ceu no ano passado, na
entrada do bairro União,
nos obrigou a dar manu-
tenção na estrada devido a
erosão próxima do duto da
Anglo. Nós procuramos a
Anglo para apoio na ma-
nutenção. Não foi dado
nenhum tipo de apoio”, de-
nunciou o secretário mu-
nicipal de Administração,
Diogo Oliveira.

Embora a linha dos
dutos passe por fora da
cidade, o secretário ex-
plicou que a tubulação lá
também está interferindo
na manutenção das estra-
das de acesso às comu-
nidades rurais.

Um acordo assinado
entre a mineradora e o
Governo do Estado, na
ocasião da construção
do mineroduto, veio
agravar ainda mais a si-

tuação em Santa Maria.
Além de não ter a

atenção da mineradora,
a estrada do Piçarrão, de
jurisdição estadual, foi
abandonada pelo Esta-
do. Enquanto a via se
desmorona com a ero-
são, a Anglo e o Estado
se esquivam de suas res-
ponsabilidades.

“O maior problema
que a gente tem é com
relação à estrada do Pi-
çarrão, AMG-790, que é
uma estrada estadual,

mas que na época foi as-
sinado um convênio com
o Estado pra que os dutos
passassem na beira da es-
trada e que as estradas fos-
sem asfaltadas. O que
nunca aconteceu. A em-
presa, inclusive, chegou a
se mobilizar, montar can-
teiro de obras próximo ao
local e simplesmente de-
sapareceu. E hoje o filho
não tem pai. O Estado não
se compromete a fazer a
estrada e a Anglo fala que
já passou o recurso para o
Estado e o Estado não
executou. Então fica esse
filho feio aí, e a comuni-
dade sofrendo”.

Apesar dos proble-
mas com estradas, Santa
Maria de Itabira ainda
teve uma contrapartida
positiva em aceitar a
passagem dos dutos pela
cidade. Segundo o secre-
tário municipal de Gabi-
nete, Eduardo Martins, a
partir do contrato com a
empresa, a Prefeitura
passou a receber uma
considerável injeção no
orçamento municipal ao
abocanhar parte dos
royalties da mineração.
“Posso dizer que o mine-
roduto chegou em um
bom momento. Sempre
tem um impacto, mas a
Cfem é uma vantagem”.

Em Ferros, a principal
preocupação do prefeito é
em relação às consequên-
cias futuras. “Hoje, a pre-
feitura não sente nenhum
impacto, seja positivo ou
negativo. Isso porque o
mineroduto passa por
fora da cidade. Não rece-
bemos nada”, informou o
prefeito, Raimundo Me-
nezes de Carvalho Filho
“Diquinho”.

Entretanto, Diquinho
disse que o sistema
aponta para futuros pro-
blemas ambientais. “Os
tubos do mineroduto
passam ao lado do Rio
Santo Antônio e atingem
nosso lençol freático. É
uma complicação avisa-
da, não temos contrato e
a Anglo não negociou
nada com a Prefeitura”.

Em Santo Antônio do
Rio Abaixo, por sua vez,
o relacionamento da mi-
neradora com o Municí-
pio foi descrito como sa-
tisfatório pelo assessor
de Comunicação da Pre-
feitura, David Aparecido
Bittencourt. “Nunca ti-
vemos problemas”.

Procurada pelo Fo-
lha Popular, em nota
enviada por meio da as-
sessoria de Comunica-
ção, a Anglo American
se posicionou, rechaçou
as acusações de falta de
diálogo e afirmou que
todas as demandas apre-
sentadas à empresa são
criteriosamente avalia-
das e as providências ou
qualquer decisão sobre
elas, informadas aos
manifestantes. Em rela-
ção a Passabém, o últi-
mo registro de contato
com a empresa, segundo
afirma através da Asses-
soria de Comunicação,
ocorreu há cerca de dois
anos. A demanda, além
de ter sido ouvida pela
empresa, garantem, foi
resolvida prontamente,
com o Município de-
monstrando satisfação
ao resultado.

Secretário municipal
de Administração

Diogo Oliveira

Tubos da mineradora passam próximo a erosão
já recuperada pela Prefeitura no União

Situação
semelhante em
Santa Maria

Ferros teme
problemas
ambientais

Santo Antônio
em situação
confortável

Anglo disse que
atende a todas as

demandas

A mineradora An-
glo American conclui
sua nota dizendo que a
proibição de interven-
ções nas vias do mine-
roduto, mesmo em es-
tradas municipais, tem
como objetivo preser-
var a segurança da po-
pulação e que indeni-
zou todos os municípi-
os impactados, contu-
do, na visão das prefei-
turas, isso não significa
que as estradas munici-
pais não possam ser re-
cuperadas para trânsito
de pedestres e veículos.

Mineradora diz
que pagou pela

preservação
dos tubos

Estrada de acesso à comunidade do Quebra sendo recuperada pela
Prefeitura, mesmo a contra-gosto da Anglo American

ACOM/PP

ACOM/PSMI

FOLHA POPULAR

Vice-prefeito e secretá-
rio de Transportes

Kleber Batista

FOLHA POPULAR

“A Camargo Corrêa,
contratada da Anglo
Américan, transformou
a estrada praticamente li-
near em morro. Fez essa
alteração para passar o
tubo e deixou o morro
íngreme, que dá dor de
cabeça direto”, relatou o
vice-prefeito, se referin-
do à estrada de acesso à
comunidade do Quebra e
ao município de Itambé.

A denúncia remete
problemas de alterações
do solo, comuns à cons-
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SEM PRESTÍGIO

A Câmara Municipal
de Barão de Cocais irá
realizar no dia 15 de
agosto, às 18h, audiência
pública com o objetivo
de discutir os impactos
do processo de munici-
palização das escolas
estaduais na cidade. A
iniciativa foi viabilizada
por meio do projeto de
resolução nº 07/2023,
aprovado por unanimi-
dade na reunião ordiná-
ria, realizada no dia 13
deste mês.

A audiência pública,

A falta de uma agen-
da gospel na programa-
ção do 49º Festival de
Inverno, ocorrido no pe-
ríodo de 2 a 17 deste
mês, foi sentida pelo
vereador Sidney Marques
Vitalino Guimarães “do
Salão” (PTB). O petebis-
ta levantou a bandeira em
defesa da população evan-
gélica durante a reunião
ordinária do último dia 18
e apelou ao líder do go-
verno na Câmara para le-
var o recado para o pre-
feito Marco Antônio Lage
(PSB), para evitar que o
mesmo se repita na pro-
gramação da Expoita, que
ocorre em agosto.

O fato do vice-prefei-
to ser um pastor de uma
das maiores igrejas da
cidade, pesou ainda mais
no desprezo com a popu-
lação evangélica nas fes-
tividades da cidade. Na
opinião do vereador,
sendo o vice-prefeito um
pastor, um show gospel
deveria ter sido automa-
ticamente contemplado.

“Uma coisa que me
chamou muita atenção
depois da divulgação da

Comunidade evangélica se sente
desprezada pelo governo Marco Antônio

O médico e vice-prefeito Marco Antônio Gomes
é pastor de uma das maiores igrejas da cidade,

mas só teve voz forte durante a campanha

Expoita, também, é que
nós temos um vice-pre-
feito evangélico né, mui-
to bem respeitado na
nossa cidade e há anos a
gente segue a programa-
ção e geralmente, inclu-
sive no ano passado, teve
o show gospel no primei-
ro dia (da Expoita)”, cri-
ticou o vereador.

O show gospel, con-
forme foi colocado por
Sidney Marques, não
contempla apenas os

evangélicos. Os cristãos,
de modo geral, conforme
alegou, tem prazer nes-
se tipo de programação.
“Nós não tivemos nada
para os evangélicos nem
para as pessoas religio-
sas no festival. E na Ex-
poita já vem do mesmo
jeito. A gente não viu
nenhuma atração”.

Sidney Marques
aproveitou ainda para
debochar da falta de
prestígio do vice-prefei-

to dentro do governo.
“Eu até fiquei preocupa-
do se o vice-prefeito foi
convidado para partici-
par da programação da
Expoita, porque um
vice-prefeito tão respei-
tado, tão religioso né,
que faz parte de
uma grande igreja da
nossa cidade, faz parte
do Conselho dos Pasto-
res [Conpai] não se po-
sicionar com relação a
nenhum show na cidade,
já que vai gastar mais de
um milhão de reais só de
shows, pelos valores que
foi me passado [sic]”,
disparou ele.

De acordo com a
agenda divulgada, a
programação musical
da Expoita, até o mo-
mento, está orçada em
mais de R$ 1,5 milhão.
O show mais caro anun-
ciado é do sertanejo
Luan Santana, (R$ 510

mil), seguido por Simo-
ne Mendes (R$ 475
mil), Raça Negra (R$
350 mil) e Vítor Fer-
nandes (R$ 220 mil).

O presidente do Con-
selho de Pastores de Ita-
bira, pastor Ricardo
Eduardo Duarte, tam-
bém ficou decepcionado
com a falta de atenção ao
público evangélico. Ele
lembrou que na campa-
nha eleitoral do prefeito,
os então candidatos Mar-
co Antônio Lage e Mar-
co Antônio Gomes havi-
am se comprometido a
dar espaço e apoio à po-
pulação cristã, que inclui,
conforme fez questão de
reforçar, os católicos e
outras religiões adeptas
da música gospel.

Ele lembrou que em
Itabira “o cristão tam-
bém gosta de se diver-
tir, ter um evento para
ir e chegamos a ter essa

conversa lá atrás. Mas
cabe a ele (o vice-pre-
feito) defender essa in-
clusão”, lamentou.

 
Prefeitura se

defende
 A Assessoria de Co-

municação da Prefeitura
afirmou que o evangéli-
co não foi deixado de
fora da programação do
Festival de Inverno e que
teve pelo menos um
show com banda gospel.
“Tivemos sim o show
gospel, com a banda Ex-
pressão Ativa”.

Além de desconheci-
do, o show citado tem
ritmo Hip Hop e Rap e
também não está entre
os favoritos dos religio-
sos e o dia da semana
não favoreceu a apresen-
tação, que aconteceu na
quinta-feira (6) do festi-
val, por volta das 21h, na
Concha Acústica.

BARÃO DE COCAIS

Com cartazes ‘Municipalização,
tô fora’ professores ensaiam

rejeição da proposta

Impactos
da muni-
cipaliza-
ção serão
discutidos
em audi-

ência
pública

além de debater os im-
pactos educacionais,
também irá abordar os
efeitos sociais, culturais
e econômicos ocasiona-
dos pela medida. Os in-
teressados em fazer o
uso da palavra, deverão
se inscrever na secreta-
ria da Câmara até uma
hora antes do início da
audiência.

Os inscritos para uti-
lizar a palavra terão o
tempo total de três minu-
tos para expressarem
suas opiniões. Já para as

autoridades, personali-
dades e representantes
de instituições convida-
das, o tempo será de 10
minutos.

Quem pretende acom-
panhar a transmissão si-
multânea da Audiência
Pública e tiver interesse
de enviar perguntas, dú-
vidas ou sugestões, terá
que encaminhar sua ma-
nifestação por meio do e-
m a i l  “ c a m a r a b a r a o
@gmail.com”, com o
prazo limite de uma hora
de antecedência.

ARQUIVO PESSOAL

ACOM/PBC
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Estudantes dão show
no Festival de Inverno
de Passabém

Polícia prende suspeito
de abusar do próprio
filho, de 11 meses

Tortura: governo determina
ação para acabar com
técnica de fraturar dedo

Rua de Brincar agita as
férias da criançada no Vale
do Sol em Monlevade

Terror em shopping: Polícia
Civil prende mais dois por
roubo em joalheria

STF inaugura mutirão
carcerário com revisão de
mais de 100 mil processos

Atiradores representam
Itabira em campeonatos
Mineiro e Brasileiro

Polícia de Barão recupera
cerca de R$ 20 mil em
materiais furtados no Centro

Diferente de Itabira, São
Gonçalo realiza licitação
para obras de asfaltamento

Itabira poderá inte-
grar o rol dos municípi-
os que contestam o re-
sultado do Censo Popu-
lacional de 2022. A dis-
cussão foi levantada pe-
los vereadores durante
reunião ordinária. Os re-
presentantes políticos
não concordaram com o
índice populacional di-
vulgado no dia 28 de ju-
nho pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e indi-
caram ao prefeito Mar-
co Antônio Lage (PSB)
pedir a recontagem. O
questionamento já foi
feito uma vez, após pu-
blicação preliminar, no
início do ano.

Os vereadores temem
que a redução da popu-
lação, em relação ao va-
lor estimado, impacte
nas contas do Município,
que pode perder, por ano,
mais de R$ 5 milhões.
Isso ficou bem claro du-
rante discussão de proje-
to enviado à Câmara pelo
Executivo solicitando
abertura de crédito, jus-
tificado pela necessidade
de dar andamento ao
Consórcio Público Inter-
municipal de Saúde da
Microrregião do Médio
Piracicaba (Samu Regi-
onal) para o gerencia-
mento dos serviços de ur-
gência e emergência.

Bernardo de Souza
Rosa (Avante) explicou
até que a solicitação do
Executivo é feita em
função do Censo Demo-

Vereadores de Itabira sugerem a
recontagem da população

gráfico, considerando
que a contribuição do
Município ao consórcio
de saúde também é per
capita. “Com relação ao
projeto, é só uma ques-
tão legal. Como foi feita
a abertura de crédito que
ano passado não foi uti-
lizado e este ano pela re-
partição entre o núme-
ro populacional de Itabi-
ra e com relação a per
capita do consórcio foi
necessário encaminha-
mento dessa lei aqui para
Câmara, para que fosse
aprovada”, esclareceu o
vereador, que é relator da
comissão legislativa.

A fala dele, entretan-
to, despertou os demais
colegas para o problema,
já que o projeto manteve
os números da proposta
anterior, cuja projeção

populacional era de 122
mil habitantes, e não
113.343 conforme aferiu
o último Censo.

“Eu queria que o go-
verno se atentasse quan-
do for mandar o projeto
para esta casa para con-
ferir os números porque
a gente observa que a di-
ferença é pequena aqui
em valores, mas os nú-
meros não batem ao
projeto de lei e conse-
quentemente aqui o de-
monstrativo do impacto,
os valores estão divergin-
do”, alertou o vereador
Luciano Gonçalves dos
Reis “Sobrinho” (MDB).

De acordo com os
cálculos do emedebista,
a diferença dos valores
considerados no projeto
e em relação ao número
populacional, pela quan-

tidade per capita, é de
quase R$ 50 mil.

Outro exemplo obser-
vado pelos vereadores
são os recursos federais
que vêm do Fundo de
Participação dos Municí-
pios (FPM), pagos pro-
porcionalmente segundo
o número de habitantes.

Diante das discussões
e questionamentos, o
vereador Reinaldo Soa-
res de Lacerda (PSDB)
sugeriu ao líder do go-
verno na Câmara, We-
verton Leandro Santos
Andrade “Vetão” (PSB)
intermediar a proposta
do Legislativo ao Execu-
tivo de pedir uma recon-
tagem do Censo. O ve-
reador disse que o resul-
tado publicado é uma
dúvida geral da popula-
ção, que não acredita em

valor inferior a 122 mil
habitantes na cidade.

Para ele, assim como
em muitos municípios,
Itabira sofreu a influên-
cia do ritmo de vida das
pessoas, que geralmen-
te mantêm suas casas
fechadas com todos
para o trabalho.

Ele desconfia que o
resultado do IBGE te-
nha sido realizado por
média, conforme crité-
rio usado pelo órgão fe-

deral para concluir o
trabalho, caso o domi-
cílio esteja fechado.

Além da recontagem,
para garantir um resulta-
do mais real, Reinaldo
Lacerda propôs que pa-
ralelo à contagem dos
habitantes, o Município,
juntamente com a Câma-
ra, faça uma campanha
de conscientização para
que os recenseadores se-
jam recebidos em todas
as casas desta vez.

Os cantores Wilson
Sideral e Lô Borges são
atrações confirmadas no
5º Festival de Inverno de
Santa Maria de Itabira.
As atrações já estão sen-
do anunciadas nas redes
sociais da Prefeitura.

Marcado para acon-
tecer do dia 4 a 6 de
agosto, o festival conta-
rá ainda com diversos
outros nomes da música
popular brasileira.

A Prefeitura está
montando uma estrutu-
ra especial no bairro
Conselho para receber

Wilson Sideral e Lô Borges são destaques no Festival
de Inverno de Santa Maria de Itabira

DE 4 A 6 DE AGOSTO

valgada e
praça de
alimenta-
ção, onde
os convi-
dados po-
d e r ã o
usufru i r
das comi-
das típi-
cas da ci-
dade e re-
gião.

Candonguêro e Los Her-
vês. encerrando a noite.

No sábado (5), se
apresentam Rodrigo
Peso a partir das 20h30,
Lô Borges, às 22h; No-
noca e Romário, às
23h45, e no domingo (6)
os shows são com o Gru-
po Supremacia, 15h, e
Wilson Sideral, às 20h.

A programação no
domingo conta ainda
com o Encontro de Ba-
tuque e Roda de Capo-
eira, pela manhã, a par-
tir das 9h, e rua do La-
zer às 10h.

toda a programação da
edição 2023 do Festi-
val de Inverno que,
além de grandes shows,
deverá contar com Ca-

Na abertura do even-
to, sexta-feira (4), a ani-
mação ficará a cargo do
show com Marinalva Sil-
va, às 20h, e dos grupos

Wilson Sideral se apresenta no domingo

Cidades podem sofrer
queda de receita com
redução populacional

DIVULGAÇÃO
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VIVENCIANDO VALORES HUMANOS

O frio não intimidou
as crianças e adolescen-
tes do Centro Municipal
de Educação Infantil
(Cmei Turma da Môni-
ca) e das escolas Muni-
cipal Euclides Ferreira
de Sá e Estadual Luiza
dos Santos Ferreira, que
esbanjaram performan-
ces durante as apresen-
tações de dança, teatro,
musical, animação e re-
cital, encantando o pú-
blico nas noites de sex-
ta-feira (14) e sábado
(15), em estrutura mon-
tada pela Prefeitura na
praça mais charmosa da
cidade, a São José, com
a Igreja Matriz ao fundo.

Neste ano, o tema do
festival foi “Vivencian-
do valores humanos”,
um alerta para a impor-
tância da preservação
cultural e dos costumes
do povo passabenense.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá abriu o
evento falando da impor-
tância das celebrações
culturais, da parceria
com as escolas e da aten-
ção especial com a edu-
cação, o carro-chefe da
administração.

Para a professora da
rede estadual de educa-
ção, Suely Lage Madu-
reira, o festival é um es-
petáculo. “A culminân-
cia perfeita para o fim do
primeiro semestre leti-
vo”, completa.

Para a secretária mu-
nicipal de Educação e
professora da escola es-
tadual, Viviane Oliveira
de Sá, a busca é pela par-
ticipação e belas apre-

Estudantes dão show no Festival
de Inverno de Passabém

sentações. “Eu fico tor-
cendo para que cada
apresentação seja um su-
cesso. Nos dedicamos
muito estes dias para que
nossos estudantes bri-
lhassem e estou radiante
com o resultado”, disse.

A aluna do terceiro
ano do ensino médio
Francislene, conta que o
ganho é mútuo. “Um mo-
mento muito importante
para que nós [estudantes]
possamos desenvolver
nosso protagonismo tan-
to nas barracas quanto
nas apresentações”.

Para o aluno do se-
gundo ano da Luiza Fer-
reira, Pedro Henrique,
foi um momento muito
especial com o lança-
mento de seu livro “De-
sembaraço entrelinhas”.

As estudantes do ter-
ceiro ano do ensino mé-
dio da Estadual Luiza
dos Santos Ferreira, An-

dresa e Francislene fo-
ram as responsáveis por
conduzirem as apresen-
tações dos estudantes da
rede estadual, enquanto
Gabriely brilhou nas
apresentações musicais.

Nos dois dias, foram
cerca de 50 apresenta-
ções, envolvendo mais
de 200 alunos, toda a
equipe de coordenado-
res das três escolas e
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação.

Além das apresenta-
ções, os alunos da Es-
cola Estadual Luiza

dos Santos Ferreira
praticaram empreende-
dorismo, com venda de
produtos que fazem
parte da gastronomia
de inverno, como mi-
lho cozido, caldos, tor-
tas e muito mais.

Após as apresenta-
ções dos estudantes, na
sexta-feira, fechou a pro-
gramação a cantora de
voz potente Jhessy Mi-
zéra e no sábado, o talen-
to de Paulo Henrique e
seu violão.
Mais fotos em facebook
.com/ofolha”.

Mais de 200 alunos arrancaram sorrisos e aplausos do público

Alunos do Centro Municipal de Educação
Infantil (Cmei Turma da Mônica) após bela

apresentação

Show de coreografia e sincronismo dos alunos
da Escola Estadual Luiza dos Santos Ferreira

Professores Tallison, Elena, Leana, Suely e
Viviane destacaram a importância do festival

As alunas protagonistas do 3° ano Gabriely,
Andresa e Francislene

As equipes de han-
debol masculino e fe-
minino de João Mon-
levade alcançaram
bons resultados no
Torneio Five de Han-
debol, categoria Adul-
to, disputado na cida-
de de Timóteo.

A competição foi
realizada na sexta-feira
(21), sábado (22) e do-
mingo (23) no Ginásio
Poliesportivo Iorque
José Martins e as duas
equipes ficaram em ter-
ceiro lugar no torneio.

Handebol de João Monlevade se destaca em competição em Timóteo
Os atletas monleva-

denses que se destacaram
na competição foram Le-
tícia Gomes, Lívia Ferrei-
ra e Herlon Vinícius.

Na semana passada, o
presidente da Federação
Mineira de Handebol,
Luiz Fernando Andrade,
visitou a Prefeitura de
João Monlevade e anun-
ciou oficialmente a par-
ticipação do município
nas principais competi-
ções estaduais da moda-
lidade, entre elas o Cam-
peonato Mineiro Juvenil

de Handebol Masculino
e Feminino, que pela
primeira vez será reali-
zado na cidade, e o
Campeonato Mineiro
de Handebol Adulto, a
maior competição de
handebol do Estado.
Também será a primei-
ra vez que Monlevade
disputará esse torneio.

As equipes de han-
debol de João Monleva-
de contam com o apoio
da Prefeitura, através da
Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer.Equipes de handebol feminino de João Monlevade

VEJA MAIS FOTOS EM FACEBOOK@OFOLHA

ACOM/PJM


